

nosotros no podemos menos de felicitarlos, por que no solo es de nuestra misma idea, sino por que es doble mas sano y mucho mas patriótico invertir esos caudales en ilustrar al pueblo y dotarlo de caminos y otras muchas cosas mas que necesita. Es indudable que la jente ignorante lo achacará a falta de amor pátrio, pero no formarán este mismo juicio las personas de educacion y que aman, como manda Dios, al prójimo.

Sin embargo, aquellas fórmulas de costumbre se llenaron del modo mas digno.

Despues del Te-Deum mas de doscientas personas se dirijieron al cabildo en donde se cantó como de costumbre el Himno Nacional. El nuevo preceptor, D. Teodoro Reyes, fué el que tocó el piano cantándolo regularmente sus discípulos. Es de advertir que no tuvo tiempo el Sr. Reyes de ensayar los niños como él deseaba, pues, se habia recibido del colegio dias antes.

Despues de este indispensable requisito Da. M. O de Brittain, preceptora del colegio infantil, que habia asistido con sus educandas y educandos, pidió al Dr. Erézcano se dignara permitir que el niño Eloy Navarro pronunciara un pequeño discurso. Concedido el permiso, empezó a hablar esta criatura y en honor á la verdad diremos que es digno de oírlo. El discurso versaba sobre la independencia Argentina y sobre educacion. ¡Quiera el cielo conservar la vida a esta preciosa y admirable criatura que llegará indudablemente a ser una gloria pátria! . . . .

Despues de esto niuno tomó la palabra el apreciable jóven D. Juan Jáuregui y empezó su arenga enumerando los nombres de los héroes que tomaron parte en la guerra de la independencia, y concluyó (mudando de caracter y de tema) por descargarse una furiosa y tremenda lluvia de cargos sobre la corporacion municipal por haber esta disuelto la banda de música de niños que habia formado el Sr. Ginocchio. Cuando concluyó de hablar este jóven, el Dr. Erézcano, como presidente de la corporacion, tomó la palabra y levantó los cargos que tan directamente se le habian dirijido.

Hé aquí sus palabras mas ó menos.  
 1°—Que los niños no conocian ni una nota de música, ni la embocadura de los instrumentos, ni nada.  
 2°—Que eran muy tiernos para tocar instrumentos de metal como los que se les habia comprado so pena de destruir sus pulmones antes de la pubertad.  
 3°—Que sentía que el Sr. Jáuregui hubiese traído a colacion, en un acto tan solemne, una cosa tan fuera del caso y que tan poco valia, y  
 4°—Que cuando el pueblo quiera alguna cosa que cleve en forma y en regla una solicitud á la municipalidad y no del modo que lo hacia el Sr. Jáuregui.

Despues de esta breve contestacion, el Sr. Juez de Paz invitó á los presentes á que pasasen al otro salon á refrescar y tomar algunas masas, lo que con aire mas que republicano todos aceptaron.

Eatonado ya el estómago con aquel buen refrigerio, pasó nuevamente la jente al salon principal y se volvió a cantar el himno pátrio.

Ya nosotros tomábamos nuestro sombrero para irnos con la música á otra parte, cuando oímos la voz de una persona desconocida. Subimos otra vez las escaleras y nos plantamos, mas tiesos que busares, en el dintel de la puerta que daba entrada al salon y vimos que el que peroraba era el nuevo preceptor, Sr. Reyes.

Un bello discurso, en verdad, el mejor que se pronunció ese dia, era, lector amado, el que íbamos a perder de oír. El Sr. Reyes tiene una facilidad asombrosa y su arrebatadora palabra estaba llena ese dia de un sentido patriótico. Cuando estaba hablando se acercó á nosotros un amigo y nos dijo al oírlo: «Se conoce que no es el primer gato que desuella.» En efecto, no se

equivocó, pues, el otro dia tuvimos el gusto de leer unas cuantas veces la bella disertacion que presentó este Sr. al presentarse en el concurso de preceptores que tuvo lugar el 30 de Noviembre del año 70. El pueblo de Lujan está, pues, de felicitaciones y debe vanagloriarse de tener un educacionista tan distinguido como intelijente.

Por la noche tuvo lugar un magnífico baile en los espaciosos salones de la casa de justicia.

Serian las diez de la noche cuando penetré en el salon, repartiendo saludos á derecha é izquierda.

¡Qué de tiernas miradas, qué de lastimosos suspiros, qué de dulces palabras, no llegaron á mi oído!

Paró, por fin, la habanera y una lindísima polka puso en movimiento mi alma y volé presuroso á ofrecerle mi brazo á una niña mas bella que el sol.

Hé aquí la conversacion que hemos tenido:

No le parece á V. Señorita, que aquel jóven de melancólico rostro y triste mirada, trata, segun parece, de conquistar el corazon de su preciosísima compañera?

—Si lo veo, caballero, pues en su rostro está pintada la mas viva emocion.  
 —Y cree V. Señorita, que la sola hermosura de esa niña haya herido su alma. . . . .

—Creo, caballero, que cuando una persona está al lado de otra que adora, la música hace latir con mas violencia sus enamorados corazones.

—Le gusta á V. mucho la música segun veo. . . . .

Ah! . . . no me hable V., si por mi fuésé, no quedaria ni una sola niña sin aprender ese arte tan divino.

(Continuará.)

Leandro C. Rivás.

**BOLETIN DE LA SEMANA.**

**Noticias de Europa.**

Llego a Montevideo el paquete Ingles Puno. Las noticias comerciales que trae son desastrosas.

Una terrible crisis monetaria se ha declarado en Alemania y Austria. Mas de 200 casas fuertes suspendieron pagos, a causa de las locas especulaciones, en virtud de la fuerte entrada de metalico de Francia.

Con este motivo el Banco de Inglaterra subió el descuento del 5 al 6 %.

Liverpool.—Los cueros salados bajaron. La situacion en las demas plazas igual, recelándose afecten los precios de los frutos las grandes quiebras de Alemania.

Hamburgo.—Cueros, mercado flojo.  
 Amberes.—Cueros salados bajando; órdenes para abstenerse de comprar.

Las lanas superiores recuperaron de 5 a 10 centavos.

Cueros amenazan baja.

**Entre-Rios.**

El Jueves de la semana pasada, una partida Jordanista que se dirijió al Uruguay y tuvo un encuentro con la partida de plaza le hizo dos prisioneros y los degolló, uno de ellos por la nuca. Los cadáveres traídos á la plaza fueron reconocidos por los cirujanos del ejercito cuyo informe facultativo acompaña el sumario.

El ministro de la guerra informa desde el Paraná, que en las estancias confiscadas Jordan pone mayordomo de su cuenta y en las pulperías y tiendas dependientes que le remitan la venta diaria al campamento.

El coronel Denis, tomado en la cama el 1° de Mayo en la Paz y escapado de manos del encmigo, dice que las estancias y casas de negocio de los que no se han presentado a la convocacion hecha a nombre de Jordan de enrolarse desde la edad de quince años hasta la de sesenta, han sido confiscadas, y se cuebra con profusion.

Por gracia especial se lleva a los mu-

chachos de doce años tambien. Las islas y los montes están llenos de paisanos que no quieren servir.

El coronel Obligado escribe de Goya lo siguiente:

«Por las noticias que recibimos de la frontera de Entre-Rios parece que la revolucion sucumbe, y que con poco esfuerzo será aniquilada totalmente.»

«Los ganchos de Entre-Rios desean la paz, y muchos de ellos se han aislado en esta provincia por no servir a la rebelion. Empezan a hacerse sentir con rigor los frios y las caballadas, elemento con que Jordan nos hizo la guerra en la pasada revuelta, empiezan a escasear felizmente en esa provincia, razones por las que creo que la montonera sucumbirá pronto. . . . .»

La Verdad.

**Embarque de fuerzas.**

Ayer temprano se embarcaron con destino a Entre-Rios, el batallon 4 de linea que llegó antenoche a esta ciudad. Este batallon prestaba sus servicios en la guarnicion de la Blanca Grande.

Su gefe es el mayor Nicolas Palacios. Antyer temprano llegó tambien á esta ciudad el regimiento 3 de caballeria de linea que manda el comandante D. Conrado Villegas.

Mañana probablemente se embarcará para Entre-Rios.

La Prensa.

**Gefes superiores.**

El Gobierno de la Provincia ha expedido el siguiente decreto:

Buenos Aires, Junio de 1873.

Habiéndose dispuesto la formacion de cuatro rejimientos de guardia nacional de caballeria de campaña, para el servicio extraordinario de fronteras y siendo necesario para su movilizacion el nombramiento de los gefes que deben mandarlos.

El Gobierno acuerda y decreta:

Artículo 1° Nómbrase gefe del regimiento que se formará en el departamento del Norte, al Teniente-Coronel graduado, D. Pedro Palavecino; para el que se formará en Oeste, al Teniente-Coronel graduado D. Dionisio Quiroga, para el que se formará en el Sud, al Coronel graduado D. Liborio Muslera, para el que se formará en la costa Sud al Sargento Mayor D. Prospero Norris.

Art. 2° Comuníquese, publíquese y dese al R. O.

ACOSTA.

AMANCIO ALCORTA.

**Alarma.**

Por personas llegadas de la frontera Oeste de Buenos Aires, que manda el coronel Borges, se sabe que este gefe, con motivo de haber tenido conocimiento de que en la frontera Sud de Córdoba corria la alarma de una grande invasion de indios, ha ordenado la marcha de sus fuerzas con direccion á aquella frontera.

La Prensa.

**Contrata de caballos.**

El Gobierno Paraguayo ha contratado con una de las casas de comercio de Montevideo 600 caballos que serán transportados en un vapor desde el puerto de San Nicolas al de la Asucion.

La Verdad.

**Ferro-Carril al Rosario.**

El Sr. D. Roberto Crawford, ingeniero director de las obras del gran ferrocarril de Buenos Aires al Rosario, llegó por fin hoy de Montevideo, donde se hallaba cuando vino la fiebre amarilla y le privó venir a esta, como debia, antes de ahora a dirigir estos trabajos.

Creemos que esos trabajos ahora tendrán mas impulso y a estar a los informes de nuestros amigos, los materiales empezarán a venir a lin de año.

Felicitamos a los empresarios del gran Ferro-Carril al Rosario.

La Tribuna.

**CRÓNICA LOCAL.**

Sesion.—La municipalidad se reunió el 10 del corriente. Entre varios asuntos que tomó en consideracion, aguró el decreto del Gobierno que ordena la nominacion de dos municipales para acompañar el comandante militar, en la designacion de los que deben formar el contingente que se pide para atender provisoriamente a las fronteras.

Resultaron electos para esa comision los Señores D. José Goytia y D. Alfredo Zimmermann.

Veinte y siete hombres.—Es el contingente que se ha pedido al partido de la Exaltacion de la Cruz para guardar las fronteras, en la ausencia de las tropas de linea que han pasado en la provincia de Entre Rios.

Visitas.—Todos han podido notar los numerosos visitantes de Giles que hemos tenido las semanas pasadas: es que se reuna el contingente de Giles.

Ahora que se reune el contingente de aquí, Giles va a tener seguramente muchos visitantes Canilleros. He ahí el resultado de la abolicion del pase.

Si todavía pagasen la CHAPETONADA los teóricos y los filósofos que empezaron la cruzada en esa cuestion que no comprendian! Pero no, han de ser nuestros trabajadores honrados y nuestros padres de familia.

Frios.—Buena hazienda de noche y viento frio de día, hé ahí la descripcion de cada uno de los dias de la semana pasada.

En fin, para conformarse y tratar de calentarse, es preciso recordarse que el frio es higienico.

Defunciones.—Las habidas en la semana son las siguientes:  
 Rufina Davila casada 70 años vejez.  
 Josefa Insua 13 meses tos.  
 Juan V. Cordero sold. 21 años pasmuso.

Juan Cadaval (Cura vicario.)

Movimiento de policia.—Domingo 8: Rufino Melo por cargar armas prohibidas, cien pesos más de multa.  
 Lunes 9: Sisto Ortega por id. id. cien pesos.

Miércoles 11: N. N. por galopar por las calles infrinjendo las disposiciones policiales, veinte pesos.

El Juez de Paz y Comisario J. Silverio Morales.

**REVISTA COMERCIAL.**

BUENOS AIRES.

DIA 9.

Las entradas por la vía férrea han sidó muy escasas, los depósitos se hallan con poquimas existencias en general. En plaza varias tropas de carretas con frutos del pais, no hemos tenido grandes operaciones, por el mal piso. Algunas pequeñas transacciones sin interer.

DIA 10.

La plaza 11 de Setiembre se halla muy abastecida de frutos del pais en general, las entradas de carretas han sido fuertes, y en ellas se han realizado algunos negocios.

Los depósitos del ferro-carril tienen muy pocas existencias por las pocasentradas.

No falta concurrencia en los mercados, pero notamos calma, paralización y dificultad en los negocios.

ULTIMAS VENTAS.

Lanas.

Fina	ps. 68, 69 y 70 arroba.
Buena	" 58, 60 y 65 id.
Inferior	" 48, 50 y 55 id.

Cueros vacunos.

Segun clase	ps. 170, 175 y 180 pesada.
-------------	----------------------------

Cueros lanares.

De matadero	ps. 160, 180 docn.
De campo	" 100, 120 y 132 id.
De corderitos	" 12, 13 y 14 id.

Sebo.

Pisado	ps. 27, 30 arroba.
En panzas	" 37, 40 id.
Casco de campo	" 39, 42 id.

Cerda.

Mezclas segun clase	ps. 165, 180 arroba.
---------------------	----------------------

Trigos.

Segun clase	ps. 130 a 200 fanega.
-------------	-----------------------

Maz.

Segun clase	ps. 45 a 55 fanega.
-------------	---------------------

Cebada.

Segun clase	ps. 25 a 30 fanega.
-------------	---------------------

Harina.

Flor de vapor	ps. 32 a 34 arroba.
---------------	---------------------